

HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS
pago anticipado

Año VI—Núm. 1.689

Viernes 18 de Noviembre de 1910

PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS

SUSCRIPCIÓN
pago adelantado

El mitin del domingo

Ha de resultar grandioso, ha de revertir los caracteres de un acto conmovedor, en el que todos los republicanos de la circunscripción se identificarán en un mismo pensamiento, en un mismo deseo; propósito ¿cuál? el de emancipar a esta región del feroz y brutal caciquismo que la invade.

Alicante necesita salir de la menor edad, necesita elegir un diputado, necesita en el Parlamento a un alicantino que atienda más al fomento de nuestros intereses que a las inspiraciones del ministro, necesita en fin, llevar a la representación nacional a su propia personalidad, para que sus representantes no dependan del cacique, sino de los electores, que no necesitan del favor ministerial para obtener lo que por derecho les corresponde.

Los alicantinos necesitamos oír los sanos consejos de esos ilustres propagandistas que el domingo próximo estarán entre nosotros contemplando las bondades de este benigno clima, cuyo ambiente cálido saturado por la savia de la libertad, nos servirá de inspiración para que las ideas que difunda su mágica palabra penetren en nuestros cerebros cual corriente eléctrica y se caldeen en nuestros cuerpos para que en ellos quede el virus de una actitud enérgica, que cual gigantesca nube de lava sepulte a los que a la sombra de una mal llamada democracia, son los más encarnizados enemigos de la libertad y del derecho.

No hay que olvidar que el acto del domingo significará una computa que en este rincón se abre a la luz.

Las ideas cuando se exponen con sinceridad y desinteresadamente, representan el espíritu de la justicia encarnado en el progreso.

La República junta las voluntades, el trasudor de los sepulcros de tantos hombres ilustres como la han predicado. La propaganda significa el horno que templó el acero de la voluntad, el crisol que depura, la semilla que fructifica, la idea que encarna para entrar en acción.

La propaganda activa puede ser el prólogo de algo grande que bulle hoy día en el cerebro de todos los españoles y que a pasos gigantados se nos avecina, anunciándonos el nuevo porvenir de prosperidad y bienestar para nuestra querida España.

De ahí el nuevo despertar de la capital y provincia de Alicante; todos los pueblos preguntan y se preparan a mandar representaciones para saludar a los elocuentes oradores que han de to-

mar parte en el grandioso mitin de propaganda republicana que se verificará el domingo.

Dado el gran entusiasmo que reina en nuestra capital, claramente se demuestra que republicanos, socialistas, grandes y chicos, todo el mundo, piensa acudir a la estación el domingo próximo a las siete y media de su mañana a recibir a los oradores que han de tomar parte en el grandioso acto, Sres. Ballesteros, Moya (hijo), Lamana, Romero, Zalcueta, Pérez Galdós, Menéndez Pallarés y el gran tribuno D. Melquíades Álvarez.

Antes de terminar estas cuatro palabras nacidas al calor del más grande entusiasmo que sentimos por la República y por el acto de propaganda del domingo, exponemos a la Comisión organizadora del mitin, en nombre de muchos correligionarios que, en virtud del inmenso gentío que acudirá de los pueblos y de la gran muchedumbre que de la localidad piensa asistir al solemne acto, debía celebrarse en la Plaza de Toros el domingo por la mañana, y siendo la entrada libre; pues en el Teatro de Verano tendrán cabida hasta unas dos o tres mil personas, ¿pero y el resto? ¿O es que es la Comisión organizadora que solo ese número de oyentes asistirá? Debe obrarse en casos como el que nos ocupa, con entera democracia, no poniendo trabas a que el público asista libremente para oír la verbosidad de los ilustres hombres que con arrebato de sinceridad ansían arrancar de una vez para siempre la venda que tiene puesta en los ojos buena parte del pueblo.

Además la Comisión organizadora del citado mitin, no han pensado siquiera por un momento, y si lo hubieran debido tener en cuenta, que al celebrarse en el Teatro de Verano, dado el contingente numerosísimo que de aquí y de la provincia ha de acudir, bien pudiera la primera autoridad gubernativa verse obligada a tener que suspender el acto ante el temor fundado de que el orden público se alterara. Y esto sería verdaderamente una gran lástima, pues nos privaría de oír las elocuentes palabras de esos sembradores de ideas redentoras.

Medita todo esto que decimos la Comisión organizadora para no tener después que lamentar lo que todos sentiríamos que ocurriese.

Todo es cuestión de buena voluntad, y esta seguramente no le falta a la Comisión organizadora.

¿Se hará? Aun estamos a tiempo.

Como la gente es tan maliciosa y se afana tanto por saber, pregunta con insistencia quién ó quiénes han decretado esa adjudicación y hasta hay algunos que declaran que averiguar ese enigma sería sencillísimo.

También preguntan, y esto con extrañeza, si algunas de las personas respetabilísimas y dignas que forman esa Comisión, están conformes con este modo de proceder.

También se murmura que personas peritas en la materia afirman que la construcción del mencionado chalet, de 100 metros superficiales, no puede costar, ni probablemente costará, más de 15.000 pesetas.

Y ese mismo vulgo, tan malicioso, se fija que los billetes para la rifa del chalet rezan que el valor de esa fiaca será de 25.000 pesetas, y naturalmente, alarmado el público, pregunta, indaga y procura averiguar si hay engaño en esa rifa.

Nosotros no podemos resolver, ni asegurar ninguno de estos rumores, pero de ser ciertos, encontramos algo extraño la forma de obrar de la Comisión en estos casos.

Como esa Comisión la forman personas de reconocido respeto y dignidad, estamos seguros que aclararán estos misterios y procurarán que la verdad triunfe, deshaciendo sombras, tal vez infundadas, pero que sino se desmienten serían perjudiciales.

Nosotros no queremos creer esas murmuraciones, pero por otra parte pensamos que cuando el río suena...

Si efectivamente solo el bien por Alicante inspira y guía a la Comisión de los festejos en sus trabajos, procure hacer lo muy limpio y a la faz del mundo, por que de lo contrario, el público murmurará, y son malas, muy malas las murmuraciones.

Los órganos democráticos *El Pueblo de Alicante* y *el Eco de Levante*, tan equitativos y defensores de la verdad y la justicia, tienen la palabra; la equidad su musa, por la que tan frecuentemente rompen lanzas, está en peligro, y ellos son los encargados, más que nadie, de salir a la palestra y seguir rompiendo lanzas en favor de esa equidad tan careada por ellos, y al propio tiempo defender su inmaculada democracia.

De no ser así seguiremos creyendo, y con nosotros el público, que esa equidad democrática es una especie de carabina de Ambrosio con vistas a la calle.

Cámara Oficial Agrícola

DE ALICANTE

Admite imposiciones al 4 por 100 de interés anual; garantías y seguridad en las operaciones. Oficinas: Parque, 15, 1.º, Alicante, todos los días laborables de nueve a una y de tres a cinco.

La plancha

DE BADAJOZ

Cuando llegaron las primeras noticias de la delación hecha por el sargento La Morena, los monárquicos de pan llevar que nos estilamos por estas tierras, exclamaron alborozados: republicanos, ahí tenéis al SARGENTO ESPAÑOL, en cuanto le proponáis que imite a Martínez Campos, soplará la noticia a su teniente y os meterán en prisiones. Nada quisimos objetar a estos señores dinásticos que creen honrar el Ejército pintando como sargento-tipo un gran soplón, que luego resulta ser además un distinguido carda. Preferimos callar y dejarles que forjaran libremente el fantástico complot de Badajoz.

Ahora, como tantas otras veces, la realidad se ha encargado de echar por tierra los castillos que formaron en el aire los monárquicos. Ni hubo complot, ni los sargentos—el SARGENTO ESPAÑOL—son para bien del Ejército como ese La Morena que nos ha salido por Extre-

madura. El mito La Morena que empezaban a formar, se ha fracasado. Rodrigo Soriano, con su habitual maestría, ha puesto de relieve en el Congreso quién es ese sujeto y la farsa del complot y el enorme ridículo que han corrido cuantos se precipitaron a enaltecer al sargento y a colmarle de regalos. El batallador diputado, con su valiente palabra, ha sabido castigar las ligerezas de estos desdichados monárquicos, que en su afán de prolongar la vida de este régimen, cuya caída estamos presenciando, no reparan en medios.

Lo hecho por los monárquicos con motivo de lo de Badajoz, responde al propósito de llevar al país y al extranjero la sensación de que el régimen está tan arraigado en el corazón del Ejército, que monarquía y Ejército son en España instituciones consustanciales. La maniobra les ha salido mal, rematadamente mal. No sólo no probaron lo que se proponían, sino que se han patentizado los burdos artificios a que tienen que recurrir para producir ciertos efectos. El Ejército no es de la monarquía, es de España; no es del rey, es de la nación. Y esto es y será, aunque les duela a los partidarios de la continuación de este régimen de vergüenzas y de miserias.

EL NORTE

SEGUROS DE INCENDIOS

Subdirector: Juan Tomaseti

Rafael Altamira, 4 (antes Princesa)

RÁPIDA

HERMANAS OLIER

Esta pareja de baile, la primera sin duda en su género que viaja por España, son dos preciosas criaturas, andaluzas y discípulas del maestro sevillano Sr. Otero.

Su trabajo, especialmente cuando manejan los palillos, es notabilísimo. Su aparición en el aristocrático Salón Novedades ha constituido un acontecimiento artístico de primer orden y el público, varias noches que no se cansa de admirarlas, las aplaude frenéticamente y saborea con verdadero deleite las exquisiteces de sus elegantes bailes de todos géneros, en especial los del género andaluz, que dominan acabadísimamente.

Su elegancia en el vestir, su donaire y gracia especial cuando pisan la escena para recibir los aplausos que unánimemente se les prodigan, hace que estas bellísimas artistas hayan conquistado uno de los primeros puestos en el arte coreográfico, hoy tan en boga en estos Salones de variedades.

El célebre maestro Otero puede estar orgulloso de sus discípulas, pues donde quiera que vayan dejarán el nombre de su querido maestro a la altura que se merece y que todos han reconocido como el primero para esta enseñanza.

Pronto terminarán estas simpáticas y notables artistas el contrato que tienen firmado con la empresa de Novedades, y el día de su despedida, el público, que sabe apreciar lo bueno, indudablemente les ofrecerá una ovación cariñosa, a fin de que no olviden donde quiera que actúen, la distinción y el aprecio que en Alicante han obtenido, debido más que a nada a las felices disposiciones que como artistas y como reinas de la gracia y de la belleza atesoran.

Para terminar estos rápidos renglones escritos sólo con el fin de hacer justicia al arte y a sus intérpretes, sólo manifestaremos que se llevan también nuestro modestísimo aplauso, muy desinteresado por cierto.

SACUESTA

Servicio obligatorio

Mañana sábado quedará aprobado en el Senado el proyecto de ley estableciendo el servicio militar obligatorio. Desde ha mucho tiempo veníamos abo-

gando los republicanos por la promulgación de esta ley.

El servicio militar obligatorio, terminando con los privilegios inhumanos de la redención a metálico, contribución irrisoria, nivelando la sangre humana con un miserable puñado de pesetas; la supresión de los consumos, odioso impuesto que pesa sobre las clases proletarias por sentirse la cobardía de no querer implantar el impuesto progresivo, y la ley de Asociaciones, radical y enérgica, desamortizadora, fueron esos asuntos, durante muchos años, ya no tan sólo la bandera de combate de los partidos republicanos, sino que sirvieron también la plataforma para las campañas emprendidas por los demócratas monárquicos que hoy ocupan el Poder.

Ya hemos visto lo que ha pasado con la ley de Asociaciones. Después de una grande agitación, en la que intervinieron radicales y católicos, ha quedado todo reducido a la nada con la aprobación de la ley del candado, que significa una tregua de dos años, tiempo suficiente y sobrado para que el señor Canalejas, ocupando el Poder, quede consagrado como jefe turnante de los Gobiernos de la monarquía. Después de tres años, cuando el Sr. Canalejas presente la ley de Asociaciones, podrá abandonar el Poder aparatadamente, sin que se presente la ley y quedando anulada la del candado.

Esta es una de las fases de la labor emprendida por el Gobierno liberal monárquico.

No hemos de hacer mención de lo que ha sucedido con la cuestión de la supresión de los consumos. Público es lo que ha sucedido con el Ayuntamiento de Madrid. No se nos ocultan las grandes y graves dificultades que la supresión del impuesto significa, aportando una perturbación a los Ayuntamientos, que llevan ya una vida raquítica, viviendo de merced sin hacienda propia. Pero un Gobierno que conquista el Poder, habiendo explotado esa campaña, incorporando la reforma a su programa, venía obligado a presentar un proyecto de ley implantándola, venciendo todos los escollos. En lugar de esto el ministro de Hacienda ha presentado unos Presupuestos, que sin intentar ninguna reforma radical, castigan fuerte y gravemente a los contribuyentes.

Este es otro aspecto de la labor del Gobierno liberal monárquico.

Queda el tercer extremo. La implantación del servicio militar obligatorio. Se ha abordado el asunto, pero en una forma que dejará descontento a todo el mundo. Se señala una orientación y es laudable. Pero se prepara mal. Y esto merece censura. Porque aún cuando se establece el servicio militar obligatorio, no quedan suprimidos los privilegios. Y la odiosa separación de castas continuará subsistiendo.

Como aspiración suprema, ideal, aceptamos nosotros como los federales y los catalanistas, el servicio militar voluntario. Esta es la doctrina que se acomoda más y mejor con la libertad de los ciudadanos y con la disciplina militar. Un ejército de veteranos, con vocación, siempre será más fuerte, que un ejército de bisoños, arrancados por fuerza del hogar. Sólo en tiempo de guerra exterior, de invasión extranjera, se puede, lógicamente, aceptar el servicio militar obligatorio.

Pero las dificultades son grandes. España es un país pobre. Puede mantener un ejército voluntario, a costa de grandes esfuerzos y por su inmenso poderío, Inglaterra.

Hoy por hoy en España, dejando aparte la formación de una brigada colonial, que ésta sí que debiera ser voluntaria, el servicio militar ha de ser obligatorio.

Pero sin privilegios de ninguna clase. En el cuartel, duramente, dentro de la más estricta igualdad, se podría formar 'go el espíritu de disciplina, que tanto nos falta, no en la vida militar, que ya existe, sino en la vida civil. El señorito libertino que se convierte en ladrón—del que nos hablaba Ramiro de Maestre

Agua de Solares

Especialmente indicada en los CATARROS INTESTINALES, NEURASTENIA GÁSTRICA E HIPERLOIDIA.

De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.

De venta en farmacias y droguerías.

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

Nuestra campaña

Desde que empezamos nuestra campaña hablando de la Semana Deportiva, hemos procurado hacerlo arguyendo razones basadas en lo justo y equitativo, pero sin oponernos a que se realice, ni verdaderamente aporta beneficios a nuestro querido Alicante, y puesto que somos alicantinos netos, necesariamente tenemos que procurar, más aún, sacrificarnos, para que este pedazo de cielo limpiísimo que nos vio nacer, llegue al sitio que debe ocupar, por su inmejorable clima, es decir, no descansar hasta colocarlo al frente de las estaciones invernales.

Lo que no queremos ni debemos dejar pasar sin consignar nuestra protesta, son ciertas anomalías que en la organización de la mencionada Semana Deportiva ha observado la gente maliciosa, y

que se prestan a comentarios sabrosísimos, que a nuestro entender dejaban en estado bastante lastimoso el nombre de la Comisión encargada de la organización de los festejos.

Se sacó a concurso entre artistas alicantinos la confección de los carteles anunciadores para dicha Semana, con un premio de 300 pesetas; también por medio de concurso se adjudicó ó adjudicará la tirada de los mismos, cuyo coste aproximado será de unas 1.500 pesetas.

El público esperaba, basándose en la forma empleada para la confección y tirada de los carteles, que en idéntica forma se procedería para la edificación del chalet de regalo, pero esperó inútilmente, puesto que hemos oído decir que esa construcción se le ha adjudicado a un auxiliar de la propia Comisión, y a espaldas de algunos miembros de la misma.

TOS FERINA

Curación radical de la tos ferina (coqueluche) sin necesidad de cambiar de aires por el Jarabe antiferino del doctor Aguiló comprobado por reputados facultativos.

Se vende y dan prospectos en la farmacia del autor, Mayor, 51, Alicante.

Se remite por ferrocarril con reembolso.

en su conferencia—podría encontrar la dureza de la vida, abandonando todas muelles blanduras. En el régimen de la vida de disciplina se pueden templar las almas.

Pero en la forma que se presenta el proyecto en el Senado, no se establece nada de esto. R. inará aún más, si cabe, el odioso privilegio. Todas las facilidades se dan para el que tenga medios de fortuna. Toda la grave carga, toda la tarea mecánica pesará sobre los desheredados.

Se podrá decir que en la vida sucede lo propio. Pero el ejército ha de constituir una familia. Los soldados se han de considerar como hijos de la Patria. Y en este caso no pueden existir privilegios. Hoy nos encontramos, con esta ley, que encontrará todas las facilidades para robar las penalidades del cuartel, el señorito libertino, y en cambio, el pobre artesano, el estudiante que a costa de grandes esfuerzos busca la posesión de un título académico ó quiere instruirse en una ciencia ó arte determinado, estará sujeto á soportar todas las grandes cargas. A éste se le reservarán los servicios mecánicos, mientras el señorito ocioso paseará su rumbo entre el círculo y el lupanar.

¿Es esto una ley equitativa?

No puede imperar este sistema. Para evitarlo se tendría que suprimir al soldado todo el trabajo mecánico. Se pueden arrancar los hijos de los brazos de la madre, para el servicio de las armas; pero no para la limpieza de los cuarteles. Se les llama para empuñar un fusil y no para manejar una escoba.

De la misma manera que á la oficialidad se la debería apartar de los menesteres de la pequeña economía y policía del cuartel, creándose un cuerpo administrativo especial, se debiera crear un cuerpo de voluntarios, sujetándolos si se quisiera á la misma disciplina militar para que prestaran los servicios de limpieza y de tareas mecánicas. Y el soldado sólo á sus armas velaría.

La ley adolece de grandes y graves deficiencias, por lo que se refiere á la vida de guarnición en época de paz. De muchas reformas es susceptible el proyecto. Pero dudamos que se emprendan. La principal reforma que se debería abordar fuera la creación de la revista regional, sirviendo los mozos en sus respectivas provincias, en lugar de movilizarlos de una parte á otra, separándolos de sus deudos, apartándolos de su hogar.

De todos modos se ha dado el primer paso. En tiempo de guerra todo el mundo vendrá obligado á empuñar las armas. Quizé, suprimida la redención á metálico, no sean posible aventuras bélicas como la última campaña africana. Los sucesos de Julio en Barcelona impresionaron demasiado á los gobernantes para que se intente repetir la prueba. La semana sangrienta puede que haya servido para algo.

Esta es la parte loable del proyecto. ¡Lástima que no se haya planteado el problema con su mayor ardimiento y valentía!

ES Vd. GOTOSO?

"Durante 14 años que estuve sufriendo de reuma articular gotoso, pasaba por lo menos 2 meses en cama cada invierno, casi siempre cojo y muchos años en muletas. Los bañeros y medicinas no me aliviaban. Este invierno he probado el URICURE y ahora

ME ENCUENTRO SIN DOLORES

ando bien, duermo como un niño y como con apetito."

RAMÓN MENENDEZ, Tenderías No. 3, OVIEDO 6 Mayo 1910.

De todas partes del país, nos llegan noticias dando cuenta de resultados igualmente rápidos y sorprendentes obtenidos por el

URICURE

No queráis pues ser el único sufriendo! No ejercéis influencia sobre el estómago ni el corazón, ni requiere dieta especial.

Precio 4 Pesetas la botella.

Acompañad este artículo con 50 cts. en sellos de correo y enviado á Carlos Marsé, calle Valencia 333 Barcelona y recibiréis una muestra URICURE.

Tribunales

Robo en despoblado

Después de constituir el tribunal popular para entender en la causa por robo y lesiones del que fué víctima el súbdito inglés mister Charles Dushley, cuyo juicio estaba señalado para ayer ante la primera sección de la Audiencia, se presentó un escrito acompañado de certificación facultativa por hallarse enfermo el letrado D. Federico Clemente, teniendo que ir esas nuevamente en las cárceles de partido los procesados Juan Llopis González y Francisco Asensi González, cuyo juicio entrará en el próximo alarde para celebrarlo en el primer cuatrimestre del año venidero 1911.

También fué suspendido por tercera vez, á consecuencia de enfermedad del Sr. Clemente, el juicio por Jorados de esta localidad por delito de estafa seguido contra el procesado Antonio Montoya Marnenda.

DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, taqueas, reumatismo y la siática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez 1'25 pese sa. Pídanse en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

Noticias

El amor automovilizado

En la mañana de ayer tomaron el olivo, pero no se sabe dónde, la agraciada joven de dieciocho años P. O. y un rendido adorador A. O. F. vecinos de esta capital

Hasta la hora presente la policía no ha podido dar con el nido de los tiernos y precoces amantes.

Abrigo que se evapora

Joaquín Guail Durá, soltero, empleado, natural de Oastalla y domiciliado en esta localidad, Pasaje de Américo, número 1, corazón noble, entregó á Remedios Verdú un firme abrigo para que esta lo depositara en la Caja de Ahorros á cambio de unas pesetas.

Pero hasta estos momentos el Guail no ha visto las perras ni el abrigo, y lo más gracioso es que Remedios, cuando le preguntan por la prenda que le entregaron, se hace un lío de mil demonios

El señor jefe de Vigilancia está poniendo en práctica todos los medios para averiguar el paradero del abrigo en cuestión.

Por ausencia

Durante un mes estará expuesto para su venta en la calle de la Villavieja, 79, un lujoso mobiliario. Horas, de cinco á siete tarde.

La Cierva á Alicante

Mañana llegará á Alicante el exministro D. Juan La Cierva y Peñafiel, que viene á apadrinar la boda de su sobrino.

Hemos oído decir que el diputado por Mola, enterado de la situación precaria porque atraviesan nuestros establecimientos benéficos, piensa hacer un importante donativo de cinco mil pesetas para que se mejore la vida de esos infelices, en celebración del fausto enlace que apadrinará.

Si tan agradable noticia tiene realización, el Sr. La Cierva, por su humanitaria obra, será colmado de alabanzas y bendiciones de muchos desdichados que sufren.

¡Los calvos!

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieren conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios ú otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar EL AGUA GRILEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, á 2 pesetas frasco.

Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

Siguen las batidas

Los vigilantes del cuerpo de vigilancia Jordá, Tendero, Ruiz y García, cachearon en la pasada noche entre otros á Rafael y Angel Escolano (s) Hijos de la Comadre, ocupándoseles al primero una navaja de siete muelles y al segundo un revólver sistema Baldok.

Duro y á la cabeza

El cuerpo de Vigilancia de esta ciudad ha emprendido una saludable campaña para hacer desaparecer de estos lares la plaga de vagabundos, indocumentados y gente del hampa que nos honra con su visita.

Los vigilantes Sres. Monllor, Marcos, Ballester, Lledó, Tendero, S. García y Ruiz por medio de una fuerte y froctífera batida dada por las afueras de la capital, detuvieron á los individuos José Carrilero Fructuoso, natural de Murcia, indocumentado y sin domicilio y Bartolomé Baldó Llorca, también sin domicilio é indocumentado. Este último ha estado y hoy también lo está procesado por robo.

También los vigilantes del cuerpo señores Llorca y Candela practicaron la detención de otros dos pájaros de cuenta: Francisco Payá Fenollar, de Alcoy y Rafael García, de Barcelona.

El primero está procesado por hurto, y el segundo le ha tomado tal querencia al domicilio de la vecina de esta localidad Josefa Peña, que no pierde el amigo ocasión para poderla hacer una visita; pero lo chocante es que casi siempre pretende cumplir estos deberes de cortesía cuando la dueña no está en su casa.

Nosotros que no regateamos censuras cuando son merecidas, no podemos por menos que enviar un caloroso aplauso á los señores jefes é individuos de Vigilancia por el celo desplegado en bien de la seguridad pública.

¡Lástima que el señor del Valle no se acuerde que existe una Ley de represión de la mendicidad de menores!

De gran interés para todos

No dejar de visitar el elegante y acreditado establecimiento, Imprenta, Librería y Papelería, de D. Manuel Pastor, establecido en el sitio más céntrico y concurrido de Alicante, calle Mayor, 1 y 3.

En dicho establecimiento hemos tenido el gusto de admirar un excelente y variado surtido, la última palabra en estuches y en papel y sobres que acaban de llegar de Alemania á precios de una baratura increíble.

Esta casa, montada con todos los adelantos modernos de las primeras de España, es la ún ca donde el público puede encontrar cuanto desee en los innumerables artículos que abrazan los ramos de las tres industrias ya citadas.

Diariamente recibe el Sr. Pastor las últimas novedades para complacer á su numerosa y distinguida clientela, y el que acuda á su casa á buscar cualquier objeto, puede tener la seguridad de encontrarlo y de que ha de salir satisfecho.

En artículos de escritorio, devocionarios, participaciones de enlace, menús, recuerdos de comunión, etc., dispone de un surtido inmenso, como asimismo en toda clase de obras de los mejores autores nacionales y extranjeros.

Esta casa se encarga también de gestionar la concesión de marcas de fábrica, comercio y agrícolas; patentes de invención, modelos industriales y nombres comerciales á precios módicos.

Error de caja

En nuestro número de ayer y en el «Politiqueo» que lleva por título «De la semana Deportiva», donde dice ciento cincuenta papeletas, debía decir solamente cincuenta.

Riña, escándalo y desperfectos

A las seis de la tarde de ayer promovieron un fenomenal escándalo en la esquina de las calles de Calatrava y Bilbao, los individuos Manuel Aparicio y Francisco Aragonés, ambos cerrajeros.

Del dicho pasaron al hecho, resultando de la refriega el Manuel Aparicio con todas las ropas destrazadas.

LA LUCENTINA

GRAN ALMACEN DE CALZADO

DE

ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECONOMIA. Precios sin competencia é increíbles desde 0'25 el par hasta 25 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta está la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conocéis bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN y á la vista del público

Visitar el almacén, está todo en los escaparates

Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE — — — — — NO CONFUNDIRSE

MUNDIAL

Exquisito refrescante espumoso

ANIS TROPICAL

PUNTI Y DEU

BARCELONA

Representante en Alicante: Arturo Bas.

Pídanse en todos los establecimientos

Dichas prendas y los contendientes quedaron á disposición del señor juez municipal.

Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño, la distinguida esposa de nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. Luis Vázquez.

Felicitemos á los venturosos padres por tan feliz acontecimiento.

Recomendable

Los Grains de Vale purgantes, laxantes y depurativos regulan admirablemente el funcionamiento gastro-intestinal. Uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías férreas, los viajeros siguientes: Por la de M. Z. A., 387. Por la línea de Murcia, 290.

Escándalo y blasfemias

Por este motivo ha sido denunciado el sujeto Angel Vidal, al cual se le ha impuesto la multa correspondiente.

Demente

Para su ingreso en el Hospital provincial ha sido conducido desde Murcia á esta capital el demente Francisco Más, de cuarenta y cuatro años, natural de Orán.

Denuncias

Durante el día de hoy han sido denunciados cinco vecinos por infringir las Ordenanzas municipales.

Turroneía de Manuel Sirvent

En este establecimiento encontrará el público toda clase de turroneos de la mejor calidad, así como dulces secos, peñadillas de Alcoy y mazapán de Toledo. Lo recomendamos al público en general.

Resistencia y mordisco

Al ser conducido á la Prevención de Seguridad por los guardias números 29 y 33, el individuo Antonio Beviá, de veintidós años natural y vecino de Alicante, se opuso tenazmente á que se llevara á efecto la conducción y no encontrando mejor medio para saciar su desesperación, la emprendió á mordiscos con sus guardianes, resultando el guardia 29 con una desgarradura en el índice de la mano derecha, de la cual fue curado en la Casa de Socorro.

Riña

Esta mañana riñeron en el muelle de Levante dos muchachos llamados Lucas Martínez Cortés y José Rodríguez Cerdá, resultando en la refriega herido

en la cabeza el primero, con una piedra que le arrojó su contrincante, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Visitado y os convenceréis

Si no ha visitado usted todavía el gran establecimiento que los señores Esplá, Muñoz y Vidal han abierto en las calles de la Victoria y San Fernando, paya usted por allí que no perderá el tiempo. Seguramente encontrará algo que siendo indispensable para su casa le costará más barato que en ninguna otra parte.

Especialmente en todo cuanto se relaciona con la electricidad, es sin duda uno de los primeros centros de España.

En lámparas incandescentes de filamento de carbón, de Tántalo y metálicas, hay enormes existencias de las mejores marcas conocidas, y como sus contratos los hacen por muchos millares, pueden vender lo mejor y lo más barato. Por ejemplo: las lámparas de filamento metálico que en todas partes se venden á 3 pesetas las de 16 bujías y 3'25 las de 25, 32 y 50, Esplá, Muñoz y Vidal, las venden á pesetas 2'25 las de 16 bujías y 2'50 las de 25, 32 y 50 bujías.

Vale la pena de visitar esta importantísima tienda, que honra á nuestra población.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido practicas las por los señores facultativos de servicio de este benéfico establecimiento diez curaciones; de ellas, se ha dado cuenta de dos á Juzgado.

Guardia para mañana: Doctores: Sres. Torremoncha y Lamiñana.

Practicante: Sr. Mingot.

Dos disparos

El guardia de Seguridad número 33, detuvo ayer á los sujetos Antonio Berriá Sala, Jaime Jerez Oremades, Gregorio Blanco y Francisco Jordán (s) Colilla, los cuales, después de haber merendado fuerte en los alrededores de la estación férrea La Florida, quisieron correr la pólvora en el oportuno instante de pasar el guardia aludido.

Se les ocuparon dos pistolas, una de ellas descargada.

El Juzgado entiende en el asunto.

Se vende

una máquina para fotografía completa con su juego de chasis y un estuche de objetivos. Razón en la imprenta de este periódico.

Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

Lanas, sedas, armures, pañetes, gracudinas fantasía, tapicería, mantillas, tul-
los, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido, abrigos para señora y pelotería
Trajes de caballero y niño, camisería, corbatería, cubiertas: bricatel y piqué
gabanes y pellizas para caballero.
Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca C. P. á la Sirene.
Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador,
Señor Verdú

Grandes Confecciones

TORRES

Mayor, 5 y 11.-ALICANTE

LA BARCELONESA

Gran tintorería quitamanchas á vapor

CON DIPLOMA HONOR EN CONCURSO INDUSTRIA Y COMERCIO (Alicante 4 Abril 1909)
En esta casa se lavan y tñen, sin necesidad de desacoserlas, toda clase de ropas
usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor se
ensucien las ropas interiores.

Se tñen lutos todos los días Se lavan trajes en doce horas

También se lavan y tñen cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos,
embresmas y blondas ó mantillas de todas clases, crapesones ó mantones de Ma-
nila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama.
Además se lava y tñen uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se
avanzan y quitan manchitas.

Especialidad en lavados en seco, quedando todo como nuevo. Las ropas negras
tñen de diferentes colores.

PASEO MENDEZ NUNEZ, 88 Sucursal: ALTAMIRA, 3.-ALICANTE

Espectáculos

Teatro Principal

Gran función para esta noche por la
compañía cómico-dramática Comenda
dor-Montenegro:
El drama de los venenos.
Entrada general 55 céntimos.

Salón Novedades

En este elegante y aristocrático Salón
se celebra todas las noches función cine-
matográfica por secciones y sorprenden-
tes y artísticos números de variedades
desde las siete en adelante.
Preferencia, 30 céntimos.—Entrada
general 15.

Chic Parisien

CORSETEP
DE JOSEFA PEIRO
ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—
CASA EN VALENCIA: Plaza de Ma-
riano Benlloch, 5, principal.



Esta acreditada casa acaba de recibir
los modelos más elegantes en diversas
formas, en especialidad los de forma re-
cta con ligas desde 5 pesetas en adelante.
Esta casa confecciona el elegante y
especial corsé ENA tan recomendado
para las señoras obesas y delicadas del
estómago.
Este corsé tiene propiedades especia-
les por su elegancia y comodidad.
Especialidad en fajas ventrales de to-
dos tipos y formas á medida y á capri-
cho de las señoras.
Siempre los últimos modelos.
PLAZA DE CASTELAR, núm. 1

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Casa Central en CARTAGENA
Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Oádes, Lorca, La Unión,
Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Olesa, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla.
Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de
mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes ex-
tranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de
crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.
Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 3 á 4

Abona á las cuentas corrientes los si-
guientes intereses:
Cuentas corrientes disponibles á la
vista, 1 por 100 anual.
Cuentas corrientes disponibles á 8
días, 1'25 corrientes por 100 anual.
Cuentas corrientes disponibles á 30
días, 1'50 por 100 anual.
Imposiciones á fecha fija, 3 por 100
anual.
Abona á sus imponentes intereses á
razón de 3 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS	
PESETAS	
Saldo anterior...	13.693.110'92
Imposiciones durante la semana...	479.287'23
Suma...	14.172.397'55
Reintegros...	361.601'03
Saldo...	13.810.796'52

Cartagena 12 de Noviembre de 1910

Se vende anea para sillas á 10
reales la arroba
Bazán, 18. M. T.

SE VENDE FACHADA DE UNA
TIENDA
Razón: Bazán, 31, bajos, ebanistería.

Gran turronería

del sucesor, hijo de
ANTONIO LOPEZ JEREZ
Pasaje de Amérigo

Los torrones que vende el hijo de don
Antonio López Jerez en su acreditada y
elegante turronería del Pasaje de Amé-
rigo, son sin duda alguna los mejores
que se sirven en esta capital, por la pu-
reza y finura de los géneros que en ellos
se emplean.
La amabilidad y buen trato de dicho
señor, unido á la riqueza de sus dulces,
es causa de que su elegante turronería
sea la más visitada por las personas de
delicado paladar y buen gusto.
Hay que ir al Pasaje á comprar dol-
ces.

EDUARDO MINGUILLÓ

San Isidro, 4.—Alicante.—Teléfono 145
Casa especial para instalaciones de luz
eléctrica, timbres, teléfonos y pararra-
yos, lámparas con filamento de carbón,
idem de metal 75 por 100 de economía,
idem de Tántalo 54 por 100 de id.
Retén de La Electra Alicantina

Ostras frescas

TEMPORADA 1910-1911
[BLANCAS DE ARCACHON
Dos clases solamente.
Primeras gordas finas y medianas id.
Servidas á domicilio, abiertas y con
limón, al mismo precio que los años an-
teriores.
Muy en breve se recibirán las VER-
DES DE MARENNES.
Especialidad en cervezas del país y
extranjeras, servidas siempre frescas.
Maison Française.—Paseo de los Már-
tires, 52.—Alicante.

¿Quiere usted beber sin miedo?
En el elegante y oriental kiosco de
Tomás Casanova
Plaza de Castelar

se sirven los más renombrados refrescos
y aperitivos con agua filtrada y esterili-
zada por el filtro más moderno que se
conoce sistema
NORDMEYER-BERKEFELD
A pesar de estas ventajas higiénicas
que el Sr. Casanova ofrece al público,
los precios de dichas bebidas son los
mismos de siempre.
Hay que ir á beber al kiosco Oriental
Plaza de Castelar. A la entrada del
Paseo de Méndez Núñez

¿Quiere usted saborear el más
exquisito café?
EN EL ESPAÑOL
ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

Se alquila

Se alquila una planta baja con toda
su estantería para un establecimiento,
situada en la calle de Labradores núme-
ro 10, esquina á la de San Pascual.
Darán razón, San Pascual, núm. 1,
Alicante.

Peluquería EL SIGLO

El dueño de este elegante Salón Bar-
bería, D. Casimiro Molina, ha instalado
en su establecimiento una estufa de des-
infección, la cual es muy higiénica y
evita que sus parroquianos tengan el
peligro de adquirir una enfermedad con-
tagiosa.
Es digno de nuestro aplauso por lo
bien que sabe interesarse por sus olient-
es, el citado dueño.

Telegramas

(De nuestro Corresponsal en Madrid)

Combinación firmada

Se ha firmado la siguiente combina-
ción de gobernadores:
De Valladolid, D. Manuel Ruiz, que
lo era de Almería.
De Huelva, D. Benito del Campo, que
lo era de Santander.
Y de Santander, D. Luis Fuentes, que
lo era de Valladolid.

La huelga de Barcelona

En la plaza de España ocurrió una re-
pública entre un grupo de huelguistas
metalúrgicos y los obreros de la fábrica
hispano suiza.
Uno de éstos hizo un disparo al aire.
Acudió la policía y todos huyeron.
Se detuvo al autor del disparo.

España y el Vaticano

El Gionarle, recogiendo noticias oficia-
les del Vaticano, dice que la secretaria
de Estado, al reanudar las negociaciones
con España, no lo hace ante el posible
viaje de D. Alfonso á Roma anunciado
para la primavera.
Esto, añade, no podrá influir en los
diseños del Vaticano.

En la embajada española del Vatica-
no se guarda impenetrable reserva.

La muerte de Tolstoi

En Rusia ha sido sentidísima la muer-
te del ilustre Tolstoi.
Apenas ingresó en el convento de As-
toporo, se le declaró una pulmonía que
le ha llevado al sepulcro.

Más de huelgas

Los patronos metalúrgicos han en-
viado una carta á los periódicos dicien-
do que no conceden la jornada de ocho
horas, porque tendrían que abandonar el
negocio.

Asmáticos - Tuberculosos los que sufris BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación GOTAS HELENIANAS 2 pesetas frasco

(Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.)
Depositario en Alicante y su provincia, D. JOSE SOLER LOPEZ, Plaza de Isabel II, número 20.—Alicante.

(10) deramente irresistible, en la parte mor-
tal dejaba mucho que desear.
Tenía el egoísmo de su padre y su
misma avaricia.
A menudo entre las ternuras familia-
res, las confidencias afectuosas, Otina
salía de pronto con alguna frase que
chocaban profundamente y lastimaba
profundamente la delicadeza de Alejo,
y le faltaba valor para reprochárselo.
La amaba con una especie de devo-
ción, de delirio. Hubiera pasado días
enteros á sus pies, admirándola, si Oti-
na no hubiese interrumpido con fre-
cuencia aquella adoración, diciéndole:
—¿No vas hoy á la Bolsa? ¿No tienes
ninguna ocupación? Los fondos están
en alza, sería conveniente vender. Bal-
do me ha advertido que se podía hacer
un bonito negocio adquiriendo los ter-
renos del conde Caserani, que se halla
arroyado.
—Angel mío, en vez de pensar en los
negocios, pensemos en nuestro amor; ya
somos bastantes ricos—respondía el se-
ñor Valberga.

—Nunca se es bastante rico—replica-
ba seca, friamente Otina.
El nacimiento de una hija puso en pe-
ligro su vida.
El señor Valberga pasó unos días ter-
ribles.
Un médico inteligentísimo, después
de haber examinado escrupulosamente
á la enferma, llamó aparte á Alejo y
le preguntó gravemente de qué enfer-
medad había muerto la madre de su
esposa.
—No sé—respondió—ni he creído
nunca que debiera interrogar á mi mu-
jer sobre punto tan doloroso.
—Ha hecho usted mal. Antes de ca-
sarse hay necesidad de informarse, por-
que los gérmenes son hereditarios.
—¿Los gérmenes? ¿Qué gérmenes?
—Los de ciertas enfermedades que se
transmiten de padres á hijos, la tísia,
por ejemplo.
Alejo se puso palidísimo.
—¿Mi mujer tísica!—exclamó—¡tan
fresca, sonrosada, robusta!

El doctor meneó la cabeza de un mo-
do significativo.
—No se debe juzgar por las aparien-
cias—replicó.—He tratado enfermos
atacados de ese mal que parecían el re-
trato de la salud y han conservado has-
ta el último instante un aspecto sanísi-
mo. De ahí el nombre de tísia florida. En
la señora Valberga he advertido los
principios, pero sobre todo se debe vigi-
lar á la pequeña. Su madre desea ama-
mantarla, pero de ningún modo lo debe
usted permitir.
Algunas gotas de sabor brotaron en
la frente de Alejo.
Semejantes revelaciones le habían
impresionado profundamente.
—Pero si insistiera...—balbuceó.
—Dígale usted la verdad.
Un escalofrío recorrió todo su cuerpo.
—No, no, es imposible; estoy seguro
que está usted en un error.
—Dios lo quiera, señor Valberga. Por
mi parte, avisando á usted he cumpli-
do con mi deber, y desde este momento
usted hará lo que mejor le parezca.

El resultado de esta conversación fué
que Otina crió por sí misma á su hija,
pues á Alejo le faltó valor para ope-
nerse.
Por otra parte, diríase que aquella
maternal función la favoreciese, porque
se había restablecido antes de lo que el
médico creía, adquiriendo semblante
tan bueno que Alejo acabó por pensar
que el doctor se había engañado en ab-
soluta.
Sin embargo, por escrupulo de con-
ciencia, fué á ver á su suegro y le pre-
guntó de qué enfermedad había muerto
su mujer.
El avaro se encogió de hombros y su
rostro se oscureció.
—No sé—contestó,—nunca he podido
saberlo de un modo cierto. Siempre es-
taba delicada, ó así al menos lo decía,
pero siempre supuse que fueran capri-
chos y males imaginarios, para hacerme
gastar dinero en médicos y medicinas.
Fué una mujer que me salió cara.

AL BORDE DEL ABISMO

NOVELA HISTÓRICO SOCIAL

IV

El matrimonio Valberga no fué fe-
liz.
Si Otina poseía una belleza verda-

